



新生徒会長小菅くん

先月、新生徒会長に小菅慈人くん（2の1）が就任した。そこで今回、小菅会長に生徒会長になつたいきさつや一年間の方針についてインタビューを行なつた。

ーなぜ、生徒会長になろうと思つたのか。

一つ目は、オープンスクールの時に見た生徒会の方々が主体的に活動する姿に憧れを抱いたからである。自分もあの方々のように鮮烈なリーダーになりたいと思つた。

二つ目は、昨年生徒会に入つた時に「自分が愛する高崎高校を更に生徒の生活しやすい学校に変えていきたい」という強い志をもつたからである。高崎高校は良い学校だと思う

一目標を達成するためには、どのような活動を行なっているのか。

高高生の日頃の意見を聞いて解決していくために、Googleフォームを利用した意見箱（下のQRコードにリンク）を設置した。これを活用して、高高生が生活しやすい学校を創っていきたい。

また、理科棟などの多くの箇所の清掃を行なっている。高高生に気持ちよく学校で生活してもらうために、美化は必須であると考えている。

「高高のための高高」を創つていいくためには、全校生徒の協力が不可欠となる。ぜひとも、高高や高高生のために力を貸してほしい。（中澤）

生徒会による資料作成の様子

た学校生活を送つてもらいたいという思いである。高生は、限られた時間の中で部活や勉強に懸命に取り組んでおり、非常に多忙である。我々生徒会にでかけることは、そのような状況下での高生を支え、共に居心地の良い学校を創つてい

一現在行なつてゐる活動中で、達成感を感じるのは何か。

校内競技大会と校内水泳大会の結果をその日のうちに公表できることは、良かつたと思つてゐる。生徒会の学校行事に関する様々なことが未完成で、達成感を感じるということはあまりない。そのため、これから運営の仕組みを整えていきたいと思つてゐる。

一今までの活動の中での改善点は何か。

Classroomの活用が、まだ不十分であることだ。これまでに、校内競技会や校内水泳大会の連絡や申し込みなどを行なつてきた。しかし、全体的に連絡が行きわたつていなかつたり、申し込み状況

ssroomの重要性が浸透していないように感じる。生徒に分かりやすい連絡ができるようになれば良いと思っている。

一生徒へのメッセージを。

生徒会は学校を支える上で、欠かせない組織である。しかし、大規模な活動を行なうためには、より多くの人たちの協力が必要である。ぜひ、学校を支えたいという志をもっている人は、生徒会に入ってほしい。

(中澤)



生徒会ご意見フォームの QRコード

生徒第一の生徒会 始動



翠巒
Mini Press
第172号
2021/7/19

編集・発行
高崎高校新聞部

テクノロジカル化の推進

新生徒会長の就任に伴い、新たな生徒会が発足した。生徒会では、様々な活動のデジタル化を進めるなど、業務の効率化を図っている。そこで生徒会の阿部龍之介くん（2年5）に、現在行なっている生徒会の活動についてインタビューを行なった。

好きを極める！

高高クイズ研究会

高崎高校には、部活と異なる形で活動している団体がある。「クイズ研究会」もその一つである。

クイズ研究会は、数学部室を拠点として、現在は数学部員を中心とした11人で活動している。普段は早押しクイズをしたり、クイズの問題集を読み込んだり、他校の生徒とオンラインでクイズ対決をしたりと、各会員が思い思いの活動をしている。また、クイズの傾向を分析して、出題されやすい問題や間違えやすい問題などの解説を、上級生から下級生に向けて行うことをしている。

クイズ研究会の元会長である宮川くんは、クイズの魅力について、「問題に答えられた時が一番楽しい。特に、自己押しクイズには様々な工夫が

なされており、出題者の意図を読み取って答えられたときは達成感を感じる」と話す。また、「自分が作った問題に答えてもらつたときは、とてもうれしく感じる」という。クイズ研究会はクイズの大会にも積極的に参加している。ニュース博識甲子園大会では、一昨年は予選敗退だったが、昨年は全国26位で、2次予選まで進出した。その他、各学校のクイズ研究会が開催するような大会にも、個人単位で参加している。

最後に、後輩に新たに始めてほしいこととして、「3年生は部員が自分だけだった。クイズ研究会でを開いたり、積極的に大会に参加したりするなどして、今までよりも活動に活動してほしい」と話した。

興味深いことに、数千年前の思想家による数々の言説が、文明も社会形態も異なる現代社会につながることは、稀なことではない。ビジネス戦略に汎用される、「孫子の兵法」も、その一つとして注目を浴びている▼近日、高校過程での古文、漢文が不要であるという議論が交わされている。しかし、古典文学は本当に、現代を生き抜くにあたり不必要で陳腐な内容だろうか▼文部科学省によれば、「古典的な文章を読むことによって、我が国の伝統と文化に対する理解を深め、生涯にわたって古典に親しむ態度を育てる」とことや、「人生を豊かにする」ことが、古典学習の目的であるそうだ。歴史ある文学に対して、二のような異業種を求

NOTE

日本の伝統芸能に触れる 古典芸能教室



力強く演じる林家つる子さん

6月18日、群馬音楽センターで古典芸能教室が行なわれた。その際、落語を披露した林家つる子さんに話を聞いた。

「大学の落語研究会で初めて落語を見て、落語の面白さを知った。江戸時代の話が今まで語り継がれているが、今回の公演での親子のやり取り、車屋とのやり取りなど、感情

で語り受けたことだ」と語り、落語の魅力は、「演劇と違つて、演出も一人で行なうところや、同じ話でもやる人によってそれぞれの色が出るところだ」と話した。

高校生に向けて落語公演を行なう理由については、「普段の寄席に行くと、観客の大半は年配の方が占めている。業界を支えてくれている大切な層だが、時が経つと、見に来てくれる方が少くなり、業界が廃れてしまうのではないかという懸念がある。若い人に

も落語の面白さを知つてもらい、落語の文化を絶やさないようになると、感想や考察を共有するくらいなら良いのだが、中には

いるのだ。その原因の一つに、SNSがある。現代において、SNS上にエンタメに対する意見を書き込む人が一定数いる。感想や考察を共有するくらいなら良いのだが、中には

それがとどまらずに、「意味が分からぬ」や「悪影響だ」、「昔はこうだった」と書き込まれるようと思われる。エンタメが、単なる娯楽として享

用性のないものと文化である。江戸時代から続く「エンタメ」だ。一人の話に大衆が耳を傾け、大笑いをして楽しい時間を過ごすという、平穏な江戸の様子を象徴する文化である。

現代のエンタメはどうだろう。現在のエンタメといえは、テレビ番組や映画はもちろん、音楽やゲーム、配信コンテンツなど多岐にわたるが、当然これらは江戸のものとは異なる。相違点の一つに、「エンタメらしさ」がある。

ここでいう「エンタメらし

エンタメの楽しみ方

論説

落語や講談といった寄席の文化は、江戸時代から続く「エンタメ」だ。一人の話に大衆が耳を傾け、大笑いをして楽しい時間を過ごすという、平穏な江戸の様子を象徴する文化である。

現代のエンタメはどうだろ

う。現在のエンタメといえば、

テレvisionsである。また、書き込みを見た人が不快になれば、エンタメはもはや娯楽ではなくなり、「エンタメらしさ」を失ってしまう。

エンタメは娯楽である。そ

もそも無意味なものなのだ。

エンタメの範疇を超えた「エンタメらしさ」のない解釈や発信

は、なされるべきではない。

エンタメは、誰かの幸せの一助になつていれば、それで十分である。私たち、「エンタメらしさ」のない意味を理解して、実用性がない以上、意味や影響を考えること自体ナ

いなかつた。

（都木）



バトンをつなぐ高高的選手

6月18日から21日にかけて、神奈川県の等々力陸上競技場で関東高等学校陸上選手権大会が開催され、高崎高校陸上部から8名が出場した。10月28日から福井県営陸上競技場で開催される、全国高等学校総合体育大会陸上競技大会

（以下、インターハイ）への出場を決めた。また、走幅跳では山口櫻くん（2年6）が7位となり、4×100mリレー（以下、リレー）には松本新太くん（2年7）、桑原拓巳くん（3年2）、山口くん、井上くんが出場し8位を獲得した。

まず、100mとリレーで活躍した井上くんに、話を伺つた。井上くんはこの大会について、「関東大会独特の雰囲気や、悪天候の影響で、困惑する場面が多かったが、集中して挑んだ結果、力を発揮でき、100mでのインターハイ出場につながった。しかし、リレーでインターハイに出場するという目標が叶わず残念だ。この経験は多面に活かし

たい」と関東大会を振り返つた。また、次の大会に向けて、「まずは決勝に残って勝負で生きよう、インターハイまでしっかりとトレーニングを積みたい」と熱く語った。

次に、リレーに出場した松本くんは、「昨年の時点では勝負にならなかつたが、今回、関東大会で決勝の舞台に立て嬉しく思う。大一番で力を發揮できるチームの強さを実感した。この経験を糧に成長したい」と述べた。

また、走幅跳とリレーで存続を見せた山口くんは、リレー時の心境について、「走幅跳ではあと一歩のところでインターハイ出場を逃したため、リレーへの思いは強まつた。先輩たちと走ることが本当に楽しかったので、それが終わってしまったことは悔しい。関東大会の決勝を走らせてもらつたことに感謝している」とチームの強い結束力がうかがえる思いを口にし